

"Bolivia: Originarios afines al MAS toman sede del CONAMAQ y dejan heridos", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 10 de diciembre de 2013.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/97659>

Fecha de consulta: 02/06/2014.

<https://www.flickr.com/photos/periodico-digital-erbol/sets/72157638565779433/with/11317441494/>

- Expulsan a patadas y puñetes a 50 mallkus.

Erbol, 10 de diciembre, 2013.- Un grupo de aproximadamente 200 personas, liderados por dirigentes disidentes afines al gobierno del presidente Evo Morales, tomaron la noche de este martes las oficinas del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (CONAMAQ), en medio de golpes y patadas, dejando varias personas heridas, ante la atenta mirada de la Policía.

El mallku Fidel Condori, que se encontraba al interior de las oficinas de la organización indígena de pueblos de tierras altas del país, contó que el “grupo de choque” ingresó por la pared, un muro de más de dos metros que en los últimos días fue levantado, para evitar ser sorprendidos por las autoridades suspendidas, pero además rompieron la puerta principal de ingreso.

“Han entrado por la pared a golpes y a patadas nos han sacado. Estaban borrachos, nos querían matar y hemos tenido que escapar. Toda esa gente es del gobierno, es del MAS”, declaró Condori a la Agencia de Noticias Indígenas de Erbol.

El originario señaló que 50 mallkus tuvieron que huir por la puerta de atrás, pese a que la Policía se encontraba en el lugar. “La Policía ha apoyado la toma, ha permitido que nos golpeen y ahora han cercado toda la cuadra para que no podamos regresar”, manifestó Condori.

En estado de ebriedad

El corresponsal de Erbol corroboró el hecho y dijo que tras la toma violenta de las 200 personas, muchos en estado de ebriedad, que desde las 19.00 horas empezaron a cercar la sede del CONAMAQ, los periodistas tuvieron que dejar el lugar porque también empezaron a ser perseguidos para ser golpeados.

Quienes expulsaron a los mallkus del Consejo de Ayllus y Markas, aprovecharon que la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de La Paz se retiró del lugar, luego de intentar evitar el incidente.

Bajo estribillos como: “esto les pasa por traicionar al Evo”, el grupo agresivo de personas se apoderó a la fuerza de la sede del CONAMAQ, sacando a golpes a las autoridades y técnicos que estaban dentro.

Datos

El grupo de dirigentes disidentes fue suspendido por el Consejo de Consejos del CONAMAQ porque desde 2012 desconocen la representación de Félix Becerra, como su máxima autoridad, con el fin de conformar un directorio paralelo que respalde las decisiones del gobierno del presidente Evo Morales, denunciaron los indígenas.

Becerra identificó como responsables de la toma a Jhonny Huanca, Félix Lira, Plácido Suntura, Renán Paco y Gregorio Choque.

Pero también acusó al Ejecutivo de promover la división en su organización como pasó en la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (CIDOB) y pretender legitimar dicho directorio paralelo, pese a que el Consejo de Ayllus elegirá esta semana orgánicamente, en la sede de gobierno, a sus nuevos representantes.